

16.09.2025
72sp/25

Entrega del Premio de la Paz de Hesse en el Parlamento regional Distinción para la activista colombiana por la paz Jani Silva

Hay unos 9500 kilómetros entre Hesse en el centro de Alemania y la región amazónica de Putumayo, donde Jani Silva lleva más de 40 años comprometida con la justicia social, la protección del medio ambiente y la cohesión social. En el Parlamento regional, la defensora de los derechos ambientales de 62 años ha sido galardonada con el Premio de la Paz de Hesse 2024.

Silva ha contribuido de manera decisiva a la creación de la Zona de Reserva Campesina «La Perla Amazónica» que permite a los pequeños agricultores acceder a tierras agrícolas y les ofrece una perspectiva alejada de la guerra contra las drogas y la violencia. Por su compromiso, ella lleva años recibiendo amenazas de muerte de grupos armados que intentan acabar con su vida y la de su familia. Ante unos 100 invitados, Silva recibió el premio, dotado con 25 000 euros. La embajadora alemana en Colombia, Martina Klumpp, pronunció el discurso de homenaje.

La galardonada afirmó que la concesión del Premio de la Paz de Hesse es un reconocimiento a todas las mujeres de su región e incluso de toda Colombia. Se siente muy agradecida. A pesar de las amenazas a las que se enfrenta, nunca ha pensado en abandonar su compromiso. «El trabajo por la paz es como la educación de los hijos; es un proceso continuo. Porque si en un momento dado dejas de comprometerte, es como si no hubieras hecho nada. Entonces todo habría sido en vano», afirmó Jani Silva.

«Personas como Jani Silva inspiran a luchar por un cambio positivo»

La presidenta del Parlamento regional, Astrid Wallmann (miembro del partido alemán CDU), elogió el compromiso de la galardonada: «El coraje, la determinación y la dedicación desinteresada de Jani Silva nos inspiran un profundo respeto. Su actuación no solo es un ejemplo para las personas de su entorno inmediato, sino también para muchas otras. Ella demuestra de manera impresionante lo que significa asumir responsabilidades, defender las propias convicciones y ofrecer perspectivas a las personas. Son personas como Jani Silva las que inspiran a otros a ser valientes y a abogar por un cambio positivo».

Departamento de Prensa del Parlamento de Hesse

Encargado de Prensa: Benjamin Holler

teléfono: +49 611 350-306
email: pressestelle@ltg.hessen.de
internet: www.hessischer-landtag.de

Hessischer Landtag
Schlossplatz 1-3
D-65183 Wiesbaden



«Estamos dispuestos a defender la labor de Jani»

Martina Klumpp, embajadora alemana en Colombia, habló en su discurso sobre la paciencia, la fuerza de convicción y el valor con los que Silva se enfrenta a las amenazas: «Jani Silva muestra a los niños y jóvenes de la zona lo importante que es proteger la vida y lo efímero y peligroso que es el camino del dinero fácil como miembro de grupos armados». Las amenazas, la intimidación, el desplazamiento y, a menudo, el asesinato son peligros reales, advirtió la embajadora, y recordó que solo este año han sido asesinados en Colombia más de cien líderes locales: «Quienes defienden los derechos humanos en Colombia están sometidos a una enorme presión: desde hace años, Colombia es considerado el país más peligroso del mundo para los activistas medioambientales».

El premio es un gesto político y moral, afirmó Klumpp. De este modo, el Premio de la Paz de Hesse envía un mensaje claro desde Wiesbaden, la capital de Hesse: «Decimos alto y claro que Jani no está sola. Decimos que su compromiso se ve y que estamos dispuestos a defenderlo. Decimos que la solidaridad internacional puede salvar vidas porque genera presión, porque concentra la atención, porque une la voz de los vulnerables con nuestro peso».

«La paz verdadera significa preservar la creación»

El ministro de Agricultura de Hesse, Ingmar Jung (CDU), se mostró impresionado por el compromiso de Silva con los pequeños agricultores colombianos. En su discurso en nombre del Gobierno regional, afirmó: «Los agricultores que cultivan sus propias tierras, que viven de sus productos y del comercio directo, son los que más interés tienen en la sostenibilidad, el intercambio, el entendimiento y, por lo tanto, también en la paz».

El compromiso de Silva demuestra que las grandes cuestiones del mundo no se deciden únicamente en las salas de conferencias internacionales, sino allí donde las personas asumen de forma concreta la responsabilidad de su patria, su comunidad y su futuro. «Nos hacen conscientes de que la paz verdadera no solo significa la ausencia de violencia, sino también libertad, respeto por la dignidad humana y la preservación de la creación», afirmó Jung.

Sobre Jani Silva: En 2023, Jani Silva fue nominada al Premio Nobel de la Paz a propuesta de Amnistía Internacional. Es presidenta de Adispa (Asociación de Desarrollo Integral Sostenible Perla Amazónica), una organización con sede en la reserva «La Perla Amazónica», habitada por pequeños agricultores. La zona es rica en recursos naturales y, según la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC), es una importante zona de cultivo de coca. Colombia es considerada, por delante de Perú y Bolivia, el mayor productor mundial de cocaína, que se elabora a partir de la planta de coca. Muchos agricultores aseguran su subsistencia

mediante el cultivo ilegal de coca. La organización Adispa promueve alternativas. Como presidenta de Adispa, Jani Silva ha recibido varias amenazas de muerte en los últimos años.

Premio de la Paz de Hesse: El Premio de la Paz de Hesse está dotado con 25 000 euros y lo concede desde 1994 la Fundación Albert Osswald. El galardón tiene como objetivo rendir homenaje a personas que se han distinguido por su labor en favor de la paz y el entendimiento entre los pueblos. Fue creado por el antiguo presidente del estado federado de Hesse, Albert Osswald (SPD), y su familia. El Instituto Leibniz de Investigación para la Paz y los Conflictos (PRIF), Frankfurt, asesora al patronato en la concesión del Premio de la Paz. El presidente del patronato es el antiguo presidente del Parlamento regional de Hesse, Karl Starzacher.